

LE RÉVEIL DU NORD

180, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.56 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulev. Haussmann, PARIS (9^e).

Comment un officier britannique chef de groupes terroristes, tua un Français qui l'hébergeait

Un sombre drame s'est déroulé dans le milieu des terroristes et des saboteurs. Des faits vérifiés et deux photos éloquentes attestent de la vérité de ce drame. Il est rare dans les circonstances actuelles, de pouvoir développer un crime de cette nature mais cette fois l'affaire présente une particularité qui révèle les mœurs d'un milieu — qui est quelquefois « le milieu » tout entier — et où les « coups se mangent entre eux ».

Le capitaine « Michel »

Le capitaine « Michel », officier anglais, était le chef des groupes de terroristes et de saboteurs qui se réunissaient au Nord de la France. « Michel » était le nom de guerre dont se servaient ses complices pour le désigner. On ne sait jamais exactement le nom d'un homme qui fait de telles besognes. Il est mort aujourd'hui.

Un cadavre au fond d'un puits

Un beau jour Lemerrier disparut. Sa femme, inquiète, demanda des explications à « Michel » qui lui

répondit : « Je l'ai envoyé en Angleterre ». A la vérité, « Michel » avait attiré Lemerrier dans une maison isolée des environs de Tilloy-les-Mofflaines (Pas-de-Calais) et l'avait abattu d'un coup de revolver. N'ayant pas eu le courage de faire disparaître lui-même le cadavre, il chargea deux assistants de cette besogne, lesquels sont aujourd'hui arrêtés. Les deux complices jetèrent le cadavre dans un puits profond de trente mètres et c'est là que le corps a été découvert le 17 Décembre dernier, six semaines après le crime. Il fallut l'aide des pompiers pour tirer du puits le cadavre en putréfaction.

Extrait du rapport du D' Brassart, d'Arras

Voici un extrait du rapport du docteur Brassart d'Arras, qui a pratiqué l'autopsie du corps : « Nous ne relevâmes sur le corps aucune trace de lutte ou de blessure, sauf un trou d'entrée de balle



Deux aspects du cadavre d'Emmanuel LEMERCIER, découvert à TILLOY-LES-MOFFLAINES.

de revolver dans le dos, dans le cinquième espace intercostal gauche à trois centimètres de la colonne vertébrale.

Le capitaine « Michel » opéré dans les environs de Lille

La police allemande a réussi, que temps après, à intercepter une lettre du capitaine Michel et donne pas la raison de son acte. On a pareillement trouvé « sans cette lettre des détails prouvant que « Michel » avait exécuté d'autres terroristes français dans les environs de Lille. C'est le coup classique des espions qui se débarrassent de

complices lorsqu'ils ne sont plus d'aucune utilité. Pour le moment, on recherche les cadavres des nouvelles victimes du chef anglais.

Etranges mœurs

Tels sont les faits qui éclairent d'un jour nouveau les mœurs du milieu des terroristes dont on a aussi bien tort, à vrai dire, de s'occuper.

Si l'on y mêle des jeunes gens réfractaires du service du travail, qui ne sont pas du même scabot, on devine qu'ils sont à leur tour terrorisés et que c'est contraints et forcés qu'ils accomplissent, à leur corps défendant, les tristes « missions » dont ils sont chargés.

N'est-ce pas à la manière de Karyn que vient de « travailler » le capitaine « Michel » qui abat un homme de son équipe de « coups d'œil » pour le faire jeter ensuite dans un puits tandis qu'un cherche d'autres cadavres qui pourrissent dans quelque fosse ?



Un mineur de mines qui allait partir en mission pour fermer un point indiqué, est surpris par un bourrasque de neige. Le chargement de mines n'est plus reconnaissable, camouflé par la neige. (Ph. Belgapresse)

Nos Bureaux et Ateliers étant fermés le **JOUR DE L'AN** notre journal ne paraîtra pas **DEMAIN**

Pour combattre le terrorisme

M. Marcel LEMOINE
est nommé Secrétaire d'Etat à l'Intérieur
et **M. Joseph DARNAND**
Secrétaire général au maintien de l'ordre

M. André Parmentier devient directeur
général de la Police nationale

M. Lucien ROMIER a DÉMISSIONNÉ

Vichy, 30. — On mande officiellement que des décisions viennent d'être prises dans le sens d'une reorganisation et d'un renforcement du Ministère de l'Intérieur à qui incombe la charge d'assurer la sécurité publique, l'organisation et le renforcement qui ont pour but de donner aux services placés sous la haute autorité du chef du gouvernement, ministre de l'Intérieur, des moyens de coordination et d'action plus efficaces.

A NOS LECTEURS
Au seuil de l'année qui commence nous présentons à nos Lecteurs et à nos Clients nos meilleurs vœux pour **1944**

LES ALLEMANDS enlèvent un point d'appui « allié » au sud-ouest de Minturno

Quartier général du Fuehrer, 30. — Le Haut commandement de la Wehrmacht communique :

Sur le front de l'Italie méridionale, un point d'appui ennemi a été réduit à l'impuissance au Sud-Ouest de Minturno : les occupants ont été faits prisonniers et du butin capturé. Des attaques répétées exécutées par l'ennemi au Nord-Ouest de Venafra et sur la côte Adriatique ont échoué au cours de combats acharnés.

Nouvelles opérations de nettoyage en Bosnie

Berlin, 30. — On mande du D.N.B. que, dans le sud de la Bosnie, un groupe de chasseurs de montagne allemands a effectué une

UN NOUVEL AMBASSADEUR DU JAPON À VICHY

Tokyo, 30. — Le ministère des Affaires étrangères fait connaître aujourd'hui que Kumao Nishimura, secrétaire au ministère des Affaires étrangères et membre de l'Institut de Recherches pour la guerre totale a été nommé ambassadeur du Japon à Vichy.

L'ancien ambassadeur à Vichy, Jotaro Kanbe, a été nommé ambassadeur du Japon à Stockholm. Le ministère des Affaires étrangères annonce également que Fuzao Mivkawa, ambassadeur du Japon à Moscou, a été relevé de son poste.

LE MARÉCHAL PÉTAÏN A REÇU L'AMIRAL ROBERT

Vichy, 30. — Le maréchal de France, chef de l'Etat, a reçu au début de l'après-midi, l'amiral Robert haut commissaire aux Antilles et à la Guyane arrivé hier à Vichy.

LES CONDAMNÉS À MORT POLITIQUES ESPAGNOLS VONT ÊTRE GRACIÉS

Madrid, 30. — Dans un interview accordée à la presse, M. Angel Sanz, directeur général des prisons, a annoncé que le général Franco se propose de supprimer toutes les peines capitales prononcées à l'occasion des événements de 1936 ce qui équivaudrait à la liquidation totale des suites judiciaires de la guerre civile.

A l'occasion de Noël, deux cents condamnés à mort ont déjà leur peine commuée. On procède actuellement à la révision du procès de 800 autres.

M. Angel Sanz a annoncé que le problème pénitentiaire espagnol serait résolu en mars.

Les Nippons ont repris la base d'Arava (Nouvelle-Bretagne)

Lisbonne, 30. — Le service d'informations du ministère de la Marine fait savoir que le correspondant de la radio australienne a annoncé que la reprise d'Arava en Nouvelle-Bretagne, par les forces japonaises, a été effectuée le 15 décembre dernier.

DANS LES SALONS DE LA PRÉFECTURE DU NORD

150 petits déshérités ont fêté Noël



Père NOËL au milieu des petits invités. (Ph. « Reffell »)

Jeudi après-midi, dans les salons de la Préfecture du Nord, 150 garçonnets et fillettes, choisis parmi les plus déshérités, étaient conviés à assister à une fête de Noël. Celle-ci avait pu être organisée grâce à quelques généreux personnes bénévoles, dont MM. CHEVALIER, MASSON, RONSE, LUCAS.

Cette matinée récréative inoubliable pour les enfants, fut présidée par M. le Préfet Régional, on y notait la présence de personnalités administratives régionales.

DANS LE GOLFE DE GASCOGNE SIX DESTROYERS BRITANNIQUES ont été coulés et deux croiseurs gravement endommagés, dont un incendié

Un contre-torpilleur anglais a été envoyé par le fond près de Terre-Neuve

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut commandement de l'armée allemande communique :

Lors des combats de plusieurs jours annoncés hier dans le Golfe de Gascogne, la marine britannique a subi de lourdes pertes causées par les forces de la marine allemande.

Six contre-torpilleurs et torpilleurs, sous le commandement du lieutenant de vaisseau Erdmenger, ont été coulés, après de longs et durs combats, les croiseurs britanniques Glasgow et Enterprise ont été incendiés l'un d'eux. Les sous-marins allemands ont intervenus dans les combats et ont torpillé, au cours d'attaques hardies, six contre-torpilleurs britanniques. La perte de cinq contre-torpilleurs a été établie avec certitude et celle du sixième peut également être considérée comme certaine.

Au cours de toutes ces opérations, un contre-torpilleur allemand et deux torpilleurs ont été saisis, ainsi, après un combat héroïque contre les croiseurs dotés d'une artillerie plus puissante.

Une partie de leurs équipages a pu être sauvée.

Un autre contre-torpilleur britannique a été coulé par des sous-marins allemands dans les eaux du banc de Terre-Neuve.

Ainsi la marine britannique a de

nouveau à déplorer une perte de 7 contre-torpilleurs dont elle a un urgent besoin pour la protection des convois.

PRESSON « ALLIÉE » SUR LES ÉTATS NEUTRES

Berlin, 30. — Répondant à une question d'un journaliste étranger qui lui demandait si une pression des puissances antiaxistes était actuellement exercée sur les pays neutres, en corrélation avec la campagne de presse anglo-américaine concernant une attaque du continent, une personnalité de la Wilhelmstrasse a déclaré :

« Il est certain qu'une très forte pression a été exercée sur la Turquie, mais il est non moins certain que ce pays a résisté à toutes les suggestions qui lui ont été faites. Je ne peux pas vous dire aujourd'hui si une pression a eu lieu ou doit avoir lieu sur d'autres pays ».

LES PENSIONS D'INVALIDITÉ VONT ÊTRE AUGMENTÉES

Vichy, 30. — Une augmentation de pensions d'invalidité est prévue dans le budget de 1944. Les taux, à cet égard, ne sont pas encore fixés.

QUE SERA 1944 ?

Il ne faut pas croire aux miracles. L'année 1943 n'a pas été un Père Noël, fut-il incarné par le riche Amérique. Il ne faut pas croire aux promesses, surtout si elles sont conditionnées par des événements à venir ; moins encore s'il n'est pas certain qu'ils adviendront un jour.

Nous allons, à ce renouvellement de calendrier, faire des vœux et des promesses. Ces souhaits seront condamnés en quelques mots : « Bonne année, bonne nuit ! »

La Loterie Nationale

TIRAGE DE LA 38^e TRANCHE
Le numéro 049.209 gagne 6 MILLIONS DANS LA SERIE A ET 2 MILLIONS DANS LA SERIE B

Dern. chiffres du billet	Montant gagné en francs par	Serie A	Serie B
1	200	200	200
2	1.000	1.500	1.500
3	2.000	10.000	10.000
4	5.000	15.000	15.000
5	10.000	20.000	20.000
6	20.000	30.000	30.000
7	50.000	100.000	100.000
8	100.000	250.000	250.000
9	250.000	500.000	500.000
0	500.000	1.000.000	1.000.000

(Sous réserve pour toute erreur de transmission.)

Prochain tirage le 6 janvier

Le dernier raid terroriste sur Berlin a coûté aux Britanniques 23 bombardiers

Quartier général du Fuehrer, 30. — Le Haut commandement de la Wehrmacht communique :

Une nouvelle attaque terroriste exécutée par des formations de bombardiers britanniques contre Berlin, dans la soirée d'hier, a coûté à l'ennemi plusieurs centaines de vies humaines. Des destructions ont été causées surtout dans des quartiers habités.

Quartier général du Fuehrer, 30. — Le Haut commandement de la Wehrmacht communique :

Au Nord de Kirovograd, notre attaque a entraîné de nouveaux progrès militaires.

Dans le secteur de combat de Jitomir, la lutte acharnée dans laquelle sont jetés de part et d'autre chars ont été mis hors de combat.

La ville de Korosten a été abandonnée à l'ennemi après de durs combats. Des infiltrations d'importance locale ont été vérifiées au nettoyage en contre-attaques. Vingt-huit chars ennemis ont été détruits.

L'artillerie lourde de l'armée a obtenu avec un excellent résultat les objectifs d'importance militaire situés à Leningrad.

Berlin, 30. — Le correspondant militaire du D.N.B. Martin Zallensleben écrit, dans son aperçu sur la situation d'aujourd'hui, que les Soviétiques massent toujours de nouvelles divisions d'attaque dans le secteur situé à l'ouest de Kiev. Il poursuit :

Le flot accumulé des divisions soviétiques dans le secteur de Kiev déferle maintenant contre l'ancienne ligne défensive allemande, à l'est de Berditchev, à l'est de Jitomir et de Korosten. Dans ces opérations, les positions de chars allemands font l'office, à l'avant-plan, de brise-lames. En raison de ce système défensif allemand, le front ne présente pas de ligne droite sur toute la zone de combat ; mais, au contraire, les champs de bataille circulaires qui s'enchaînent constituent de bonnes positions.

Berlin, 30. — L'Allemagne a fait l'objet de plusieurs attaques de harcèlement des événements qui ont lieu en 1943, écrit le Dr Goebbels dans son plus récent article publié par la revue « Das Reich », et il poursuit :

Au cours de cette année l'Allemagne a eu à défendre les positions économiques et militaires essentielles que la Wehrmacht s'était assurées par ses grandes offensives antérieures. Il était clair que l'adversaire usait de tous les moyens pour tenter de nous arracher ces positions, mais il n'est parvenu à réaliser son but. Bien qu'il nous ait porté des coups sensibles, l'ennemi n'a pas été en mesure de provoquer un revirement fondamental dans l'ensemble de la situation militaire. Nous avons donc tout lieu d'être satisfait du développement des événements qui ont lieu en 1943, écrit le Dr Goebbels dans son plus récent article publié par la revue « Das Reich », et il poursuit :

Par leur propagande et leur bluff, les Anglo-Américains sont parvenus à éveiller dans certains pays neutres, l'impression que leur victoire est une affaire d'attente. D'un côté, l'adversaire cherche à puiser dans un tel raisonnement, un regain de courage tout en faisant miroiter à l'opinion publique neutre une certitude qui, en réalité n'existe pas. Un chapitre que les Anglo-Saxons se plaisent à ressasser, est celui des criminels de guerre. Churchill et Roosevelt savent évidemment très bien que ce sont eux les véritables promoteurs de cet effroyable conflit, mais cela

CHURCHILL EST PARTI « POUR UNE DESTINATION INCONNUE »

Amsterdam, 30. — Selon une information transmise par l'agence Reuters, on a annoncé officiellement à Londres que M. Churchill avait quitté sa résidence actuelle et qu'il se rendait à une destination inconnue pour prendre à quelques semaines de vacances en plein soleil.

Berlin, 30. — Le correspondant militaire du D.N.B. Martin Zallensleben écrit, dans son aperçu sur la situation d'aujourd'hui, que les Soviétiques massent toujours de nouvelles divisions d'attaque dans le secteur situé à l'ouest de Kiev. Il poursuit :

Le flot accumulé des divisions soviétiques dans le secteur de Kiev déferle maintenant contre l'ancienne ligne défensive allemande, à l'est de Berditchev, à l'est de Jitomir et de Korosten. Dans ces opérations, les positions de chars allemands font l'office, à l'avant-plan, de brise-lames. En raison de ce système défensif allemand, le front ne présente pas de ligne droite sur toute la zone de combat ; mais, au contraire, les champs de bataille circulaires qui s'enchaînent constituent de bonnes positions.

Berlin, 30. — L'Allemagne a fait l'objet de plusieurs attaques de harcèlement des événements qui ont lieu en 1943, écrit le Dr Goebbels dans son plus récent article publié par la revue « Das Reich », et il poursuit :

Au cours de cette année l'Allemagne a eu à défendre les positions économiques et militaires essentielles que la Wehrmacht s'était assurées par ses grandes offensives antérieures. Il était clair que l'adversaire usait de tous les moyens pour tenter de nous arracher ces positions, mais il n'est parvenu à réaliser son but. Bien qu'il nous ait porté des coups sensibles, l'ennemi n'a pas été en mesure de provoquer un revirement fondamental dans l'ensemble de la situation militaire. Nous avons donc tout lieu d'être satisfait du développement des événements qui ont lieu en 1943, écrit le Dr Goebbels dans son plus récent article publié par la revue « Das Reich », et il poursuit :

Par leur propagande et leur bluff, les Anglo-Américains sont parvenus à éveiller dans certains pays neutres, l'impression que leur victoire est une affaire d'attente. D'un côté, l'adversaire cherche à puiser dans un tel raisonnement, un regain de courage tout en faisant miroiter à l'opinion publique neutre une certitude qui, en réalité n'existe pas. Un chapitre que les Anglo-Saxons se plaisent à ressasser, est celui des criminels de guerre. Churchill et Roosevelt savent évidemment très bien que ce sont eux les véritables promoteurs de cet effroyable conflit, mais cela

Amsterdam, 30. — Selon une information transmise par l'agence Reuters, on a annoncé officiellement à Londres que M. Churchill avait quitté sa résidence actuelle et qu'il se rendait à une destination inconnue pour prendre à quelques semaines de vacances en plein soleil.